



**Mi Universidad**

## **REPORTE DE LECTURA**

*Mariana Sarahi Espinosa Pérez.*

*Primer parcial.*

*Antropología medica I*

*Dr., Sergio Jimenez Ruiz*

*Licenciatura en medicina humana.*

*Primer semestre.*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre de 2023*

El poder de los símbolos.

Magia, enfermedad y acto médico.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

UDS  
Universidad San Carlos de Guatemala

23 10 23

La enfermedad y cultura van relacionados o van tomados de la mano ya que de cierta forma mediante las culturas se pueden adquirir enfermedades. Esto pues se da desde los primeros seres, es decir, la formación de los homo sapiens, ya que desde eso se preocupaban por las diferentes enfermedades que ya tenían y ya sentían el sufrimiento de las heridas y sabían como medicarse o bebeno, eso intentaban. Las diferentes creencias hicieron poner en práctica diferentes formas de atención y tratamientos. Como vemos pues todo enfoca desde que se dio el origen de la vida y a partir de eso se dan creencias y por eso se ocasionan enfermedades. El proceso social de salud-enfermedad-atención, esto ayuda a saber y entender como solucionar algunas enfermedades. La enfermedad contiene atributos de peligro que cuando la enfermedad llega, pues surge cierto peligro de una u otra forma. La eficacia simbólica y el acto médico, la magia forma ciertos actos y se asocia a ciertos efectos, colores, emociones y obras en esta sección se dividen en dos categorías la cual, una se efectúa de una operación analógica, y la otra es cierto contacto con alguna parte del cuerpo para curarla mediante rituales; las cuales son llamadas magia homeopática y magia por contacto. La causalidad cuestiona a todo pensamiento mágico porque no se sabe porque pasa la magia ya que es un hecho rápido y no se aprecia a ver lo que se hace. En algunos lugares la magia es considerada como filosofía moral y natural la cual es sacada por las consecuencias que este

## Medicina tradicional mexicana.

La medicina es demasiado importante ya que gracias a esta podemos "curar" a personas mediante productos naturales, la medicina tradicional mexicana es un conjunto de sistemas de atención para la salud en diversos puntos o lugares con ciertas creencias culturales que tienen ciertas raíces indígenas. La medicina tradicional mexicana va en conjunto de conocimientos y habilidades esto para poder describir -entender- abordar -entender el proceso de "salud-enfermedad-vida-muerte. La medicina tradicional es diferente en varios lugares, no siempre es lo mismo porque en cada lugar el patrimonio de la medicina tradicional es diferente esto debido a cada identidad de las personas. Este proceso se puede llevar a cabo con ciertos recursos físicos, biológicos y hasta genéticos. Esta medicina general tradicional mexicana se va relacionando con el lenguaje y con las religiones esto porque en las religiones se van haciendo ciertos tratamientos mediante se los aprueba la religión que llevan, aunque en ciertas veces los "remedios" que hacen pueden ser dañinos para la salud. Por eso es que en ciertos centros de salud se van garantizando la salud a toda la población esto por las causas que ocasionan los tratamientos de la medicina tradicional. Como todo esto tiene ciertos principios uno de ellos era la rectitud, después le seguía la interculturalidad, siguiendo la diversidad cultural, después, los derechos humanos y por último la seguridad. Esto conllevaba a poder tener o llevar a cabo

Modelo médico hegemónico: Reproducción técnica y cultural  
Desde hace mucho tiempo atrás se ha criticado a la biomedicina. La medicina alopática tiene ciertas características negativas que se van desarrollando poco a poco ya que la población a veces no se cuida y causa un daño a su salud y esto causa como cierto desgastamiento en la parte económica y esto se debe de cuidar ya que va dependiendo el entorno donde viven. Estas críticas son desarrolladas para la práctica y esto se da más en los países y ciudades más desarrolladas ya que tienen un conocimiento más amplio, estas críticas deberían ser acompañadas por propuestas desarrolladas ya que para poder criticar se deben tener ciertos conocimientos antes de. Biomedicina: las defensas y las críticas  
La bio medicina es importante ya que esto nos ayuda con los estudios o aspectos biológicos por eso siempre hay críticas, la biomedicina siempre a aportado estudios y algunas veces no son aceptadas, hubo un sector que rechazo un aporte, producto de concepciones no científicas realizadas por sectores que no entendían el como hacer un aporte de la biomedicina. Desde dentro del campo médico, un grupo minoritario, generalmente salvbristas, acepta que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial. Se han descrito varios aspectos críticos y no críticos que ayudan a entender a la medicina y biomedicina, esto dentro del

- Ceriani Cernadas. C. (2006). El poder de los simbolos. Magia, enfermedad y acto medico.  
[https://www.hospitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias.attachs/47/documentos/10386\\_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf](https://www.hospitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias.attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf)
- Menendez, Eduardo. L. Modelo medico hegemonico tendencias posibles y tendencias mas o menos imaginarias Salud colectiva (online).v.10.<  
<https://doi.org/10.18294/sc.2020.2615?ISSN1857-8265><https://doi.org/10.18294/SC.2020.2615>
- Direccion general de planeaciom y desarrollo en salud. Direccion de medicina tradicional, desarrollo intercultural (2006). Politica nacional de medicina tradicionl indigena mexicana. Secretarias de salud gobierno de mexico